

**FORO DE DESARROLLO REGIONAL PARA LA REGIÓN DE LAS
AMÉRICAS SOBRE REDES DE NUEVA GENERACIÓN (NGN) Y BANDA
ANCHA: OPORTUNIDADES Y DESAFÍOS.**

SEÑOR JUAN ZAVATTIERO JEFE DE LA OFICINA DE LA UNION
INTERNACIONAL DE LAS TELECOMUNICACIONES PARA LAS
AMERICAS;

SEÑOR JONH VISSER PRESIDENTE DEL FORO Y

SEÑORA JOELLE EXARHACOS DIRECTORA EJECUTIVA DEL INDOTEL

PRIMERAMENTE QUIERO DAR LA BIENVENIDA A TODAS LAS
DELEGACIONES EXTRANJERAS QUE NOS VISITAN A NUESTRO
HERMOSO PAÍS.

ESTOY SEGURO QUE TENDRÁN LA OPORTUNIDAD DE DISFRUTAR
DE LA TRADICIONAL HOSPITALIDAD DEL PUEBLO DOMINICANO, SU
MÚSICA Y SUS PLAYAS, Y AL MISMO TIEMPO CONOCER EN
MATERIA DE TELECOMUNICACIONES, QUE ES LO QUE ESTAMOS
HACIENDO.

ES UN MOMENTO ESPECIAL, PUES NUNCA COMO AHORA EL PAÍS
PUEDE EXHIBIR TANTOS LOGROS, TANTAS INVERSIONES Y TANTAS
EMPRESAS PUJANTES, QUE SOBRE LA BASE DE LA SEGURIDAD
JURÍDICA Y UN AMBIENTE DE LIBRE Y LEAL COMPETENCIA
DESARROLLAN LAS MÁS MODERNAS TECNOLOGÍAS.

VIVIMOS LA ÉPOCA DEL IPTV. SOMOS DE LOS PRIMEROS PAÍSES EN
LATINOAMÉRICA EN USAR EL PROTOCOLO DE INTERNET PARA LA
TRANSMISIÓN DE TV, HACE DOS AÑOS EMPEZAMOS CON LOS

VIDEOS LLAMADAS Y HACE TRES SEMANAS EMPEZAMOS CON LA TELEVISIÓN EN EL CELULAR.

TENEMOS AHORA UNA INTERESANTE AGENDA DE CONECTIVIDAD, BASADA EN BANDA ANCHA, QUE TENDREMOS LA OPORTUNIDAD DE CONOCER.

EMPECEMOS MOSTRÁNDOLES ESTE VIDEO QUE GRÁFICA COMO LA BANDA ANCHA CAMBIA LA VIDA DE LOS JÓVENES DOMINICANOS Y CREA EMPRENDEDORES.

MI RECONOCIMIENTO A LA UNIÓN INTERNACIONAL DE LAS TELECOMUNICACIONES (UIT), POR HABERNOS PERMITIDO ORGANIZAR ESTE FORO REGIONAL BDT PARA LA REGIÓN DE LAS AMÉRICAS, EN EL CUAL SE ABORDARÁN LOS TEMAS RELATIVOS A:

- LAS OPORTUNIDADES Y DESAFÍOS A LOS QUE NOS ENFRENTAN LAS REDES DE NUEVA GENERACIÓN Y LA BANDA ANCHA.

LAS TELECOMUNICACIONES Y EN ESPECIAL LA BANDA ANCHA, SON HOY EN DÍA EL MEDIO PRINCIPAL DE PROVISIÓN DE APLICACIONES DE LAS TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN Y COMUNICACIÓN (TICS) Y ACTUALMENTE SE HAN CONVERTIDO EN UNA NECESIDAD BÁSICA Y ESENCIAL, QUE SE PUEDE COMPARAR CON EL AGUA, LA ELECTRICIDAD, LA SALUD Y LA EDUCACIÓN.

LA EXPERIENCIA HA DEMOSTRADO QUE LA LLEGADA DE LA TELEFONÍA BÁSICA (EN CUALQUIER FORMA, YA SEA A TRAVÉS DE TELÉFONOS PÚBLICOS, TELÉFONOS RESIDENCIALES FIJOS O MÓVILES) Y EL INTERNET DE BANDA ANCHA, CONSTITUYEN UN

IMPORTANTE PUNTO DE INFLEXIÓN EN EL CAMINO DE UNA COMUNIDAD HACIA EL DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL, QUE SIEMPRE MARCAN UN ANTES Y UN DESPUÉS.

EL IMPACTO ES AÚN MAYOR EN COMUNIDADES RURALES DONDE LA EXPERIENCIA VIVIDA HA MOSTRADO QUE LAS INSTITUCIONES LOCALES, LAS ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES Y LOS JÓVENES, SE CONVIERTEN RÁPIDAMENTE EN LOS PRINCIPALES USUARIOS DE LAS TICS, ABRIENDO EL CAMINO A LO QUE PODRÍA CONSIDERARSE UN CÍRCULO VIRTUOSO DE DESARROLLO, DONDE UNA PUERTA ABRE LA OTRA, PARA CONSTRUIR EL CAMINO HACIA LA GLOBALIZACIÓN Y LA ERA DE LA TECNOLOGÍA.

EL BANCO MUNDIAL, EN UN INFORME DE MAYO DEL AÑO EN CURSO, REPORTA QUE POR CADA 10 PUNTOS PORCENTUALES DE INCREMENTO EN LA PENETRACIÓN DE LOS SERVICIOS DE BANDA ANCHA, SE HA DEMOSTRADO QUE EN LOS PAÍSES EN DESARROLLO SE REGISTRA UN INCREMENTO DE 1.3 PUNTOS PORCENTUALES EN EL PRODUCTO INTERNO BRUTO (PIB); Y EN LOS SERVICIOS MÓVILES SE REGISTRA UN INCREMENTO DE 0.5 PUNTOS PORCENTUALES EN EL PRODUCTO INTERNO BRUTO (PIB).

ESTE FENÓMENO LO ESTAMOS EMPEZANDO A VIVIR EN LA REPÚBLICA DOMINICANA, DONDE EN BASE A LOS LINEAMIENTOS DE POLÍTICA TRAZADOS POR EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, EL DR. LEONEL FERNÁNDEZ REYNA, HEMOS INICIADO Y EJECUTADO UN AMBICIOSO PROYECTO DE DESPLIEGUE DE LA INFRAESTRUCTURA A NIVEL NACIONAL PARA PROVEER SERVICIOS DE TELECOMUNICACIONES Y EN ESPECIAL DE BANDA ANCHA.

NUESTRO PRIMER OBJETIVO FUE CUBRIR TODOS LOS DISTRITOS MUNICIPALES DEL PAÍS, DE TAL MANERA QUE TODOS SUS HABITANTES PUEDAN DISPONER DE DIVERSOS SERVICIOS DE TELECOMUNICACIONES, PRINCIPALMENTE EL SERVICIO DE TELEFONÍA EN SUS HOGARES Y EL SERVICIO DE INTERNET DE BANDA ANCHA.

NUESTRO SEGUNDO OBJETIVO Y SOBRE EL CUAL ESTAMOS YA TRABAJANDO, ES QUE TODAS LAS LOCALIDADES DE LA REPÚBLICA DOMINICANA QUE TENGAN MÁS DE 300 HABITANTES, TENGAN LA POSIBILIDAD DE HACER USO DE TELÉFONOS EN SUS DOMICILIOS Y ACCEDER AL INTERNET DE BANDA ANCHA. ESTO ESPERAMOS LOGRARLO A MÁS TARDAR EN EL 2011, SIEMPRE Y CUANDO LAS DEMÁS INSTITUCIONES INVOLUCRADAS DE MANERA DIRECTA E INDIRECTA NOS AYUDEN.

NUESTRA POLÍTICA ES, QUE TODOS LOS Y LAS DOMINICANAS SIN IMPORTAR SU UBICACIÓN GEOGRÁFICA, CONDICIÓN SOCIAL, RAZA, GÉNERO O IMPEDIMENTO FÍSICO, TENGAN LA OPORTUNIDAD DE APRENDER Y USAR LA COMPUTADORA Y ACCEDER AL INTERNET. ES DECIR, SE PRETENDE CERRAR O LLEVAR A SU MÍNIMA EXPRESIÓN LA BRECHA DIGITAL DOMINICANA, ADEMÁS DE DAR CUMPLIMIENTO AL PRINCIPIO DEL ACCESO UNIVERSAL Y AVANZAR HACIA EL SERVICIO UNIVERSAL.

LOS QUE TENGAN RECURSOS DISPONIBLES PODRÁN CONTRATAR LOS SERVICIOS DE LAS EMPRESAS PRESTADORAS Y CAPACITARSE EN LOS CENTROS ESPECIALIZADOS EXISTENTES EN EL PAÍS. PARA AQUELLAS PERSONAS DE BAJOS RECURSOS Y CON LA FINALIDAD DE QUE NADIE QUE TENGA DESEO DE APRENDER (SIN IMPORTAR SU

UBICACIÓN GEOGRÁFICA, SU CONDICIÓN SOCIAL O SU EDAD) EL INDOTEL HA INSTALADO CIENTOS DE SALAS DIGITALES. ACTUALMENTE TENEMOS MÁS DE 900 INSTALADAS A LO LARGO Y ANCHO DEL PAÍS, EN LAS CUALES LOS POBLADORES Y EN ESPECIAL LOS JÓVENES, PUEDEN CAPACITARSE EN FORMA GRATUITA EN EL USO DE LA COMPUTADORA Y PROGRESIVAMENTE CONFORME VA LLEGANDO LA CONECTIVIDAD DE BANDA ANCHA CONECTARSE AL INTERNET.

ESTAMOS INSTALANDO SALAS DIGITALES PARA LOS JÓVENES Y TAMBIÉN PARA LOS DIFERENTES SECTORES, DESDE MÉDICOS, PROFESORES, MILITARES Y POLICÍAS HASTA DISCAPACITADOS, INCLUSO DENTRO DEL NUEVO MODELO PENITENCIARIO QUE SE VIENE IMPLEMENTANDO EN NUESTRO PAÍS, HEMOS INSTALADO ESTAS SALAS EN LAS CÁRCELES. NUESTRO OBJETIVO PRIMORDIAL ES QUE NADIE QUE DESEE APRENDER Y SUPERARSE EN LA REPÚBLICA DOMINICANA, QUEDE FUERA DE LA ERA DE LA TECNOLOGÍA DE LAS TELECOMUNICACIONES.

ESTA POLÍTICA YA EMPIEZA A DAR RESULTADOS, AQUÍ VEMOS COMO GRACIAS A LA IMPLEMENTACIÓN DE LA BANDA ANCHA, CIENTOS DE NIÑOS, JÓVENES Y ADULTOS HAN ADQUIRIDO EXPERIENCIA EN EL USO DEL COMPUTADOR Y SE HAN GRADUADO EN CURSOS DE ENTRENAMIENTO EN UN PEQUEÑO PUEBLO LLAMADO LOS BOTADOS, EN MONTE PLATA. ESTAS ESCENAS LAS VEMOS AHORA FRECUENTEMENTE A LO LARGO Y ANCHO DEL PAÍS.

AQUÍ PODEMOS VER QUE LA FALTA DE RECURSOS NO ES UN IMPEDIMENTO PARA QUE JÓVENES CREATIVOS Y ENTUSIASTAS ESTÉN CONECTADOS AL INTERNET DE BANDA ANCHA, INCLUSO

HACIENDO USO DE “OLLAS” VIEJAS COMO ANTENAS COLOCADAS EN LA PARTE SUPERIOR DE LOS ARBOLES DE COCO, QUE CUMPLEN EL PAPEL DE TORRES.

ESTO DEMUESTRA LA MISIÓN QUE TENEMOS LOS HACEDORES DE POLÍTICA DE PROPICIAR QUE EN NUESTRO PAÍS EXISTA UNA POLÍTICA QUE PROPICIE Y FACILITE EL DESPLIEGUE DE LA BANDA ANCHA Y SI ES NECESARIO LLEVAR DE LA MANO A LAS OPERADORAS A LOS CAMPOS Y DEMOSTRARLES QUE TAMBIÉN ESTOS ESTÁN ÁVIDOS DE CONTAR CON ESTOS SERVICIOS Y ESTÁN DISPUESTO A PAGAR POR UN BUEN SERVICIO.

LAS REDES DE NUEVA GENERACIÓN Y LA BANDA ANCHA SON UNA OPORTUNIDAD Y UN DESAFÍO A LA VEZ, QUE NOS PERMITEN DAR UN GRAN SALTO PARA PODER LLEGAR A SUPERAR LA BRECHA DIGITAL. LAS ACTIVIDADES DE ESTANDARIZACIÓN EN ESTOS TEMAS SON FUNDAMENTALES. LA EXPERIENCIA HA DEMOSTRADO QUE LA ESTANDARIZACIÓN ES UN ELEMENTO FUNDAMENTAL PARA BAJAR LOS PRECIOS DE LOS SERVICIOS Y EQUIPOS Y QUE ADEMÁS PERMITE QUE UN MAYOR NÚMERO DE USUARIOS PUEDAN ACCEDER Y OBTENGAN ESTOS SERVICIOS.

ES POR ESTO QUE TENEMOS QUE TRABAJAR CONJUNTAMENTE, GOBIERNOS, REGULADORES Y OPERADORES PARA QUE LA BANDA ANCHA SE MASIFIQUE, Y LOGRE SU OBJETIVO, QUE ES EL CIERRE DE LA BRECHA DIGITAL Y LA MASIFICACIÓN DEL ACCESO.

POR ESTO ES FUNDAMENTAL TRATAR Y DISCUTIR A PROFUNDIDAD Y CON CRITERIO LOS TEMAS RELACIONADOS CON EL DESARROLLO, LAS INICIATIVAS REGIONALES CON RESPECTO A LOS SISTEMAS

Santo Domingo,
25-27 de noviembre de 2009

AVANZADOS DE MULTIMEDIA; LAS TENDENCIAS PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE LAS REDES DE NUEVA GENERACIÓN; LOS CAMINOS Y PROCESOS DE MIGRACIÓN QUE TENDRÁN QUE LLEVAR A LOS OPERADORES; LAS POLÍTICAS Y REGULACIONES QUE SE TENDRÁN QUE APLICAR PARA QUE SE MASIFIQUE LA BANDA ANCHA Y HAYA UNA MIGRACIÓN ORDENADA Y RÁPIDA A LAS REDES DE NUEVA GENERACIÓN. QUE ASEGURE EL ÉXITO Y PLENO DESARROLLO DE ESTAS NUEVAS, PERO ANSIADAS TENDENCIAS.

TAMBIÉN ES PERTINENTE EXPLORAR LOS NUEVOS SERVICIOS Y LAS MODERNAS APLICACIONES QUE NOS OFRECERÁN LA BANDA ANCHA Y LAS REDES DE PRÓXIMA GENERACIÓN. TENIENDO SIEMPRE PRESENTE QUE EL SECTOR DE LAS TELECOMUNICACIONES ES MUY CAMBIANTE PERO TAMBIÉN MUY ÚTIL PARA LA SOCIEDAD.

LES DESEO PUES UN TRABAJO FRUCTÍFERO Y QUE ADEMÁS LOGREN REALIZAR UN GRAN INTERCAMBIO DE EXPERIENCIAS. REITERÁNDOLES MÍ DESEO DE QUE GOCEN DE LA HOSPITALIDAD DEL DOMINICANO.

PERMÍTANME ACABAR MOSTRANDO ESTE VIDEO QUE FUE TRANSMITIDO EL 22 DE DICIEMBRE PASO POR UNIVISIÓN A TODO EL MUNDO LATINO.

GRACIAS